
「人工林生態系經營及生物多樣性保育研究之因應策略」 
第 7 次會議記錄 

時    間：94 年 11 月 10 日 15:00-17:00 
地    點：東海大學理學院會議室 
主    席：林業試驗所金所長恆鑣博士                     記錄：林仁瀚 
與會人員：略，、。 
專題報告：略 
結    論： 
問題一、關於樣區設置進度與疏伐方式 
孫義方博士：94 年 11 月底前將完成 12 個樣區之設置。25%疏伐強度採 Gap 方

式來進行，50%疏伐強度採一半 Gap 與一半單株擇伐方式來進行。 
問題二、因研究需要常常會在夜間進出人倫分站，但曾有多次被鐵門所困，造

成出入困難，建議備份二把鐵門鑰匙在東海大學與蓮華池分所，分別

由孫義方教授與黃正良主任負責，以利研究人員進出與夜間研究之進

行。 
藍其安課長：由於鐵門鑰匙管理是由林政課負責所以無法在此作為承諾，但回

林管處後會將此問題回報田處長並與林政課討論再給予回覆。但在回

覆之前，建議研究人員進入人倫前，可以先與水里工作站聯繫，以避

免進出受阻。 
問題三、關於苗圃下方林道修繕進度。 
黃志堅：研究中心於 11 月 8 日與南投林管處治山課一同會勘，初步的規劃包括，

工寮至大崩塌地段以除草與路面坑洞修補為主；大崩塌路段則以建立

新的路面為主；大崩塌之後的路段則以除草與清理倒木為主。 
藍其安課長：作業課將與治山課會同規畫，刈草及路面修補之費用可由本課支

出，若各位老師有需求，本課會盡全力配合。 
問題四、關於人倫苗圃 Internet 架設一案進度。 
黃志堅：中華電信回文指出因為基地台位置關係，使得人倫地區 3G 系統無法建

立。但 2G 系統改善與強波器的設置，只要能提供該區的土地所有權

狀影本就可簽訂契約免費安裝強波器。另外寬頻上網部分，目前則朝

向架設無線發射器方式賡續辦理。 
主席指示事項： 
一、請各計畫負責人最慢於 95 年元月起開始收集相關資料，並從第 8 次會議開

始均需報告進度。 
二、在試區出入口設置解說牌，並標明各樣區的位置，以達教育解說之功能。 


